Contratan valla publicitaria en la final de futbol del domingo

FABIOLA MARTÍNEZ

Frente al reto de atraer al mayor número posible de ciudadanos, el Instituto Nacional Electoral (INE) compró un espacio (valla publicitaria) en la final de futbol que se disputará entre los equipos Toluca v América.

El objetivo es transmitir que el domingo 1º de junio habrá una elección judicial, dato básico por lo menos para que la gente acuda a las casillas.

En estos encuentros deportivos hay un cúmulo de publicidad durante toda la transmisión. El INE ocupará apenas unos pocos segundos en una de las vallas electrónicas, periféricas a la cancha, como una más de las alternativas para llamar la atención de los potenciales votantes, frente a una baja perspectiva de participación ciudadana, reconocida así por los consejeros electorales, así como por los llamados de distintas personas y grupos para no tomar parte en esta jornada histórica.

Asimismo, para el ciudadano común, construir un voto informado es una tarea casi imposible.

El INE puso a disposición en su página oficial el sitio Conóceles, el único que concentra las fichas curriculares de la mayoría de los contendientes.

Hasta la noche de este viernes se habían realizado 7 millones 979 mil 118 consultas, equivalentes a 7.9 por ciento del padrón de electores, en el supuesto de que cada ingreso haya sido hecho por una persona distinta, caso poco probable.

También es complicado revisar la información de los candidatos en un teléfono celular, y una vez que se ha



Para el ciudadano común es tarea casi imposible construir un voto informado conseguido, cumplir con el objetivo sería necesario revisar alrededor de 200 fichas integradas con datos generales, curriculares y propuestas.

Por ejemplo, un elector de la alcaldía Benito Juárez de la Ciudad de México elegirá entre 206 candidatos: 28 postulados para jueces de distrito, 41 para tribunales de circuito, 20 de la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 15 de la sala superior de este mismo tribunal, 38 del Tribunal de Disciplina y 64 de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

En los estados

Al mismo tiempo, el INE desplegó a sus jefes estatales para dar información específica de lo que

se elegirá en cada entidad federativa. Con el lema "El corazón del INE está en los estados", cada vocal ejecutivo de junta local difundió un mensaje.

Por mencionar uno, en Veracruz, entidad con el tercer padrón más grande del país, Josue Cervantes Martínez indicó que se prepararon 5 mil 458 casillas para recibir la votación de 6 millones 115 mil 197 veracruzanos, "que podrán votar de manera libre, razonada, secreta e informada este domingo 1º de junio para elegir 16 cargos a escala nacional, tres cargos por circunscripción plurinominal y 33 cargos por circuito judicial". Y sólo en esta entidad se localizó y capacitó a 52 mil 282 ciudadanos para ser funcionarios de casilla en este proceso electoral histórico.

"El INE está listo y te invitamos a votar este 1º de junio", señalan los responsables del INE en cada entidad federativa.